Réunion publique 29 mars 2024 – 20h Château de Nahuques à Mont de Marsan

« L'imaginaire des grandes infrastructures de transport : la LGV dans le Marsan et les Landes, comment ça vous parle ? »

> avec Julien Milanesi,

Maître de conférence en économie à l'Université Paul Sabatier - Toulouse. Chercheur au CERTOP-CNRS. Landais, J.Milanesi a collaboré à plusieurs publications, et est co-réalisateur du film documentaire : « L'intérêt général et moi »

Quelle que soit la façon dont on aborde les projets de grandes infrastructures de transport (autoroutes, Lignes à grande Vitesse...), les avis des habitants et des élus se cristallisent autour de 3 grandes préoccupations :

- sont-elles vitales?
- sont-elles écologiquement vertueuses ?
- libèrent-elles du temps de vie ?

La LGV du Grand Projet du Sud-Ouest (GPSO), n'échappe pas à la controverse :

- vitale pour le territoire du Marsan, en terme de désenclavement, d'aménagement, d'image , de « croissance » ?
- vertueuse pour la biodiversité en danger, pour une moindre consommation d'énergie, pour le développement du fret ferroviaire, pour limiter l'artificialisation des sols ?
- nécessaire pour « gagner » du temps, raccourcir les distances...en répondant à nos besoins de mobilité, et à quel prix ?

Echanger avec l'intervenant et les associations organisatrices promet d'être passionnant : en effet, c'est bien l'imaginaire que chacun développe autour de ce projet qui est concerné. Quel mode de vie voulons-nous, et avec quelle croissance possible ? Les besoins en mobilité correspondent-ils à nos désirs de vitesse ?

Parce que chacun de nous est concerné, c'est l'ambition de cette soirée de nous faire nous interroger sur nos représentations générées par un tel projet qui impactera, pour des années, le Marsan et les Landes.

Julien Milanesi, par son approche sociologique, interrogera l'acceptabilité de chacun d'un tel projet.

A partir des questions du public, nul doute que le débat à suivre sera à la fois instructif et impliquant : un tel projet ne peut laisser indifférent, son coût de 14 à 20 milliards estimés, largement financé par les habitants et les collectivités interpelle forcément...

Nous vous attendons nombreux!

Associations organisatrices : Attac Marsan, Non LGV Nord Landes et Marsan, Les Amis de la Terre.

Nous contacter: Julie pour Attac Marsan 0614828985 – www.attacmarsan.fr/